

L'histoire de l'Arthritis Health Professions Association

par Jennifer Burt, B.Sc.(physio.)

Les efforts pour la mise en place d'un regroupement de professionnels paramédicaux œuvrant dans le domaine de la rhumatologie en Ontario ont commencé dans les années 70. La planification en ce sens a commencé au début des années 80, avec l'appui de la division ontarienne de la Société de l'arthrite. En sa capacité de directrice de l'éducation des professionnels paramédicaux, Carolyn Thomas a travaillé avec une équipe centrale de professionnels paramédicaux dévoués de la région de Toronto pour mettre sur pied l'association qui était alors connue sous le nom *Arthritis Health Professions Association of Ontario* (AHPA, Ontario). Carolyn a joué un rôle important dans la traduction de cette vision en réalité. Lorsqu'elle a décidé de prendre sa retraite de la Société de l'arthrite, l'AHPA l'a déclarée membre honoraire à vie et a établi la Bourse Carolyn Thomas en reconnaissance de sa contribution à la recherche scientifique.

En l'an 2000, compte tenu de l'intérêt croissant pour notre association à travers tout le Canada, la référence à l'Ontario a été retirée de notre nom; avec ce geste, le mandat de l'association prenait de l'expansion en adoptant une perspective nationale et en accueillant des membres de partout au Canada. La mission de l'AHPA comporte plusieurs volets.

- Stimuler l'intérêt des professionnels de la santé à l'égard de la rhumatologie.
- Promouvoir la recherche et l'éducation dans le domaine de la rhumatologie.
- Encourager la communication interdisciplinaire.
- Agir comme organisme-ressource pour les personnes qui s'intéressent à rhumatologie.
- Sensibiliser le public aux besoins des personnes qui souffrent d'arthrite.

Les membres de l'AHPA ont commencé à participer à l'Assemblée scientifique annuelle (ASA) de la SCR en 2005. En 2008, Marlene Thompson, alors présidente de l'AHPA,



Conseil d'administration de l'AHPA à Québec en 2015 : (de gauche à droite) Nancy Ellis, Jennifer Boyle (IT), Jennifer Burt, Rashmi Mandhane, Karine Toupin-April (sortante), Andrea Weagle, Angelo Papachristos, Sameer Chunara, Karen Gordon (sortante), Leslie Soever (présidente). Absentes : Raquel Sweezie, Julia Farquharson, Mandy McGlynn.

collaborait avec la SCR dans le but de permettre à l'AHPA de parrainer des ateliers offrant des occasions d'apprentissage spécifiquement axées sur les professionnels paramédicaux dans le cadre de l'ASA de la SCR. Le premier cours pré-conférence d'une journée de l'AHPA a obtenu un grand succès en 2009 et continue à prendre de l'ampleur chaque année.

L'AHPA s'est officiellement incorporée en septembre 2013. Le nombre de membres continue à augmenter, regroupant maintenant 140 membres d'un océan à l'autre. L'AHPA continue à collaborer avec la SCR en siégeant notamment à leur Comité scientifique pour planifier l'assemblée scientifique et conférence annuelle à laquelle des membres de l'AHPA assistent chaque année.

L'AHPA est un regroupement de professionnels de la santé qui travaillent dans le domaine de la rhumatologie. Nos membres viennent de divers milieux cliniques et administratifs, tels que les hôpitaux, les cliniques, les programmes communautaires et les universités. Nous sommes voués à l'amélioration des normes en matière de soins de santé pour les personnes atteintes de maladies rhumatismales par la promotion de l'éducation et le soutien de la recherche parmi nos membres.

Jennifer Burt, B.Sc.(physio.)
Ancienne présidente de l'AHPA
St. John's, Terre-Neuve-et-Labrador